

Paris, le 20 février 2025

## SERAFIN-PH : UNE RÉFORME QUI DÉTRUIT LE MÉDICO-SOCIAL ET PIÉTINE L'HUMAIN !

### QU'EST-CE QUE SERAFIN-PH ?

Sous prétexte d'harmoniser les financements, SERAFIN-PH impose une **tarification à la prestation** dans le secteur médico-social. Mais derrière les beaux discours de "modernisation", cette réforme cache une attaque brutale contre :

- Les **droits des personnes en situation de handicap**.
- Les **conditions de travail des professionnel·les**.
- La **survie des structures publiques et associatives**.

### LES DANGERS DE SERAFIN-PH

#### 1. UNE LOGIQUE DE RENTABILITÉ AU DÉTRIMENT DE L'HUMAIN :

- Avec SERAFIN-PH, chaque besoin devient une prestation tarifée, morcelée et standardisée.
- Les accompagnements individualisés disparaissent, remplacés par des cases et des chronomètres.
- Les personnes en situation de handicap sont traitées comme des "unités d'œuvre", au lieu d'être reconnues comme des individus.

#### 2. UNE CATASTROPHE POUR LES PROFESSIONNEL·LES :

- Travail chronométré, pression sur les objectifs, surcharge administrative : SERAFIN-PH transforme le médico-social en usine.
- Les conditions de travail, déjà précaires, deviennent intenables, provoquant épuisement et démissions.
- Les métiers du médico-social perdent leur sens, broyés par une logique comptable.

#### 3. UNE ATTAQUE CONTRE LE SERVICE PUBLIC :

- SERAFIN-PH ouvre la porte à la privatisation du secteur, mettant en concurrence les établissements publics, associatifs et privés.
- Les financements sont rationalisés, les moyens réduits, et les usagers laissés pour compte.



# Fédération SUD Santé-Sociaux

## 4. UN RECOL POUR LES DROITS DES USAGER·ES :

- Des parcours de vie fragmentés, des besoins ignorés, et des droits bafoués.
- La réforme s'oppose aux principes de la Convention des Nations Unies sur les droits des personnes handicapées, en réduisant l'accompagnement à des indicateurs financiers.

## CE QUE NOUS REVENDIQUONS

### • L'ABANDON IMMÉDIAT DE SERAFIN-PH !

Cette réforme est inadaptée, déshumanisante et contraire aux valeurs du médico-social.

### • DES FINANCEMENTS BASÉS SUR LES BESOINS RÉELS :

Garantir un accompagnement global, personnalisé et humain, respectueux des droits de chacun·e.

### • DES MOYENS POUR LES PROFESSIONNEL·LES :

- Revalorisation des salaires.
- Recrutement massif pour soulager les équipes.
- Des conditions de travail dignes et respectueuses de l'humain.

### • UN SERVICE PUBLIC DU MÉDICO-SOCIAL FORT :

- Stopper la marchandisation des accompagnements.
- Défendre les établissements publics et associatifs contre la privatisation.

## NOUS NE LAISSEZONS PAS FAIRE !

**SERAFIN-PH**, c'est la continuité des politiques d'austérité qui détruisent l'hôpital public et les services sociaux. Après la catastrophe de la **T2A dans les hôpitaux**, voulons-nous vraiment laisser le même modèle ravager le médico-social ?

## SUD SANTÉ SOCIAUX APPELLE À LA MOBILISATION :

 Rejoignez la lutte !

 Participez aux AG et aux actions locales !

 Construisons un mouvement de résistance fort, avec les professionnel·les, les familles et les usager·es !

 Contactez votre section SUD pour agir.

**ENSEMBLE, REFUSONS SERAFIN-PH ET DÉFENDONS UN MÉDICO-SOCIAL  
DIGNE, HUMAIN ET SOLIDAIRE !**

